

PERUMIN: LAS OPORTUNIDADES QUE SE ABREN PARA CHILE EN UNA FERIA CLAVE PARA LA INDUSTRIA

Perú es un mercado muy relevante para Chile. "Se trata del sexto destino para nuestras exportaciones no cobre, el primer destino para las exportaciones de bienes y servicios para la minería y el segundo destino de nuestras exportaciones de servicios", señala **Ignacia Fernández**, director general de **ProChile**, mientras comenta que la Inversión Extranjera Directa (IED) acumulada alcanza los US\$ 20 mil millones, en un escenario donde se estima que hay 400 empresas chilenas instaladas en ese país.

Es más, entre enero y julio de 2023, estos envíos registraron más de US\$ 426 millones y solo Perú justifica el 46% de ellos, siendo, con distancia, el primer mercado de destino, después de Estados Unidos.

Por ello, la ausencia de Chile de la edición pasada de Perumin fue "totalmente circunstancial", explica Fernández. Este 2023 se retomó

Perú es el principal destino para las empresas chilenas proveedoras de soluciones para la minería. Chile estuvo presente en Arequipa con 20 empresas que tuvieron acceso a acciones de relacionamiento y networking.

POR RITA NÚÑEZ B.

la presencia histórica en el evento sectorial organizado por el Instituto de Ingenieros de Minas del Perú, entidad con la que **ProChile** ya está coordinando la participación del país para 2025.

Para Miguel Vera, académico del Depto. de Ingeniería en Minas de la Usach, la minería chilena es una guía fundamental para la peruana, y describe a la industria

local como una que destaca "en el conocimiento de saber hacer las cosas, tanto en la parte de seguridad como en la técnica.

Fernández acota que la oferta chilena, en cuanto a soluciones mineras, "es bien diversa, está presente a lo largo de todo el proceso minero y va desde elementos como las bolas de acero o repuestos hasta servicios de

mantenimiento, ingeniería y otros más sofisticados".

Dominique Viera, vicepresidente de la Cámara Minera de Chile y directora de la Asociación de Grandes Proveedores de la Minería, dice que Perumin "es una de las mejores ferias" en las que le ha tocado participar, y valora que se trata de una instancia donde se congrega "específicamente la gente que toma decisiones", lo que es muy beneficioso para Chile.

Por ello, Alejandra Molina, gerente general de Minnovex ve como una oportunidad volver a parti-

cipar en esta feria para conocer "de primera fuente" el mercado minero peruano, que cuenta con una potente industria polimetálica y una importante cartera de proyectos. "Para muchas empresas proveedoras chilenas puede ser el primer paso para avanzar en un proceso de internacionalización, y ese es uno de los objetivos de Minnovex", acota.

Este año Perumin contó con 16 empresas chilenas seleccionadas a través de una convocatoria abierta a nivel nacional, a las que se sumaron otras cuatro de la región de O'Higgins.

